

—Por la superioridad ha sido denegada la petición del Ayuntamiento que no ha podido en su virtud acogerse a los beneficios de la ley de 1911, para la substitución del impuesto de consumo lo que de momento ha hecho inútiles los esfuerzos de la minoría del mismo que en la aplicación de tal ley tiene fundadas esperanzas de dar el golpe mortal a los revolucionarios enemigos del régimen. Si el diputado por el distrito, en sus gestiones sobre el caso, no es más a ortuado que la Corporación se habrá perdido todo lo a tan buen fin acuado.

—La Guardia de Honor, cándicamente establecida en la iglesia de Ntra. Sra. de Lourdes, concluyó el solemne triduo que empezó el dia del Sagrado Corazón de Jesús y terminó el domingo con la fiesta de la Visión de la Virgen Santísima, que abarca los piaños fines de desagravios, rogativas por la paz y reglas del establecimiento docente de las Religiosas de la Presentación, estando encargados los sermones al citado Rdo. don Ignacio Piera.

—La Cofradía de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo celebró anteayer domingo su fiesta patronímica con misa de comunión general y solemne oficio en la iglesia parroquial.

—El martes último estuvo la fuerza de esta guardería efectuando maniobras de tiro en el vecino término municipal de Perelada.—C.

Terminada la licencia, ha vuelto a encargarse de la Alcaldía de San Martín de Llémama el propietario D. José Plana.

En una casa de campo, del término de Llagostera, se declaró un incendio, quemándose varias mesas por valor de 200 pesetas.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de mayo fué el siguiente:

Población calculada 328.572

Nacimientos.—Vivos, 668; Varones, 340; hembras, 328. Legítimos, 657; ilegítimos, 10. Expósitos, 1. Muertos, 35. Varones, 2; hembras, 1. Legítimos, 2; ilegítimos, 1. Expósito, 0.

Natalidad por 1.000 habitantes 2,03. Matrimonios, 172. Nupcialidad por 1.000 habitantes, 0,52. Mortalidad por 1.000 habitantes, 1,33.

Defunciones.—Varones, 225; hembras, 211. Menores de cinco años, 89; de cinco y más años, 347. En hospitales y casas de salud, 28; en otros establecimientos benéficos, 9. Fiebre tifoidea (tifo abdominal), 6; tifo exantemático, 00; fiebre intermitente y caquexia palúdica, 00; viruela, 00; sarampión, 2; escarlatina, 1; coqueluche, 00; difteria y crur, 1; gripe, 14; cólera asiática, 00; cólera nostras, 00; otras enfermedades epidémicas, 1; tuberculosis de los pulmones, 39; tuberculosis de las meninges, 5; otras tuberculosis, 6; cáncer y otros tumores malignos, 16; meningitis simple, 8; hemorragia y reblandecimiento cerebrales, 70; enfermedades orgánicas del corazón, 67; bronquitis aguda, 23; bronquitis crónica, 2; neumonía, 25; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 42; afecciones del estómago (menos cáncer), 6; diarrea y enteritis (menores de dos años, 8; apendicitis y tifitis, 00; hérnias, obstrucciones intestinales, 2; cirrosis del hígado, 1; nefritis aguda y mal de Bright, 9; tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer, 00; septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, fiebres puerperales), 2; otros accidentes puerperales, 00; debilidad congénita y vicios de conformación, 7; senilidad, 10; muertes violentas (excepto el suicidio), 6; suicidios, 2; otras

enfermedades, 50; enfermedades desconocidas o mal definidas, 6. Total de defunciones, 436.

SE NOS CUMUNICA QUE EN LA DROGUERIA «EL GLOBO» PROGRESO 10, EXPENDEN LA CERA PARA ENTIERROS Y FUNERALES A PRECIOS MUY ECONÓMICOS.

De la Peregrinación al Santísimo Misterio de San Juan de las Abadesas.

Desearía que pluma más autorizada y mejor templada que la mía notificase a los lectores de EL NORTE lo que en estos momentos se está presenciando en esta católica villa con motivo de la Peregrinación eucarística, para implorar del Dios tres veces santo el beneficio de la paz.

Todo el día de ayer reflejaba base un no sé qué misterioso en el corazón de estos habitantes y de la concurrencia extraordinaria de forasteros que ya se encontraban en esta para presenciar la llegada de la Peregrinación procedente de Barcelona y que preside aquel señor Obispo Dr. Reig.

Con sus corazones saturados de amor eucarístico, unas mil quinientas personas congregáronse en el andén de la estación ávidas de dar la bienvenida a sus hermanos unidos por una misma fe y unos mismos sentimientos.

Con hora y media de retraso llegó el tren, que conducía a los peregrinos, a las ocho de la tarde.

Una explosión de aplausos anunció la entrada del tren en agujas. Al bajar el Dr. Reig fué saludado por el público con vivísimas demostraciones de amor y cariño.

Acto seguido el Cura-párroco, don Miguel Serra, presentó al ilustre huésped al dignísimo clero y autoridades y a la Junta de obsequios presidida por la muy respetable señora doña Luisa Coroninas de Blanxart. Organizóse luego la procesión para dirigirse al templo parroquial siendo por todas partes el Prelado vitoreado por la multitud que ocupaba las calles y balcones ricamente adornados con bonitas y vistosas colgaduras.

Llegado al altar mayor del templo, vestido el doctor Reig de mediodía pontifical y luego de exponer de manifiesto a S. D. Majestad, el sabio y virtuoso Prelado, visiblemente emocionado, dirigió la palabra a los fieles que llenaban por completo las naves del augusta Templo.

Con palabra elocuente, habló del objeto de la peregrinación; cantó un himno glorioso a las asociaciones religiosas, que providencialmente, dijo, van siendo cada vez más eucarísticas, recordando las fundaciones modernas de la Vela Nocturna y peregrinaciones eucarísticas, como la que acababa de visitar el Smo. Misterio de S. Juan de las Abadesas. Su elocuencia soberana arrancó lágrimas de gratitud, de amor y contrición al pedir al Santísimo Misterio la paz del mundo y la salud de los presentes enfermos que la esperan, con fe, de sus omnipotentes y benéficas manos.

Así preparados los corazones, subió al púlpito el P. José de Balsalú para predicar el último sermón del Triduo de preparación empezando con las palabras del Salmista: «Cor contritum, et humiliatum, Deus, non despicias.»

Dijo que la guerra, que trastorna pueblos y naciones, es castigo de Dios, y nos exhorta a aplacar su justa ira por medio de la penitencia, si queremos obtener del Dios de las victorias el beneficio de la paz.

En sucesivas correspondencias me ocuparé de los actos por demás tiernos conmovedores realizados en el dia de hoy y los que tendrán lugar mañana.

De hoy sólo hago constar que en tren especial a las ocho de esta mañana han llegado unos mil doscientos romeros de la ciudad de

Balneario "Las Mercedes"

Aguas sulfuro-sódicas, alcalinas y ferruginosas, eficacísimas contra el herpetismo, artrítismo y enfermedades análogas.

Temperatura agradable — Ambiente puro — Grandioso parque — Incomparable centro de excursiones — Salones y habitaciones espaciosas, claras y ventiladas — Gran confort en todo.

Servicio de tartanas y carroajes a todas horas — Bajada del tren en Figueras.

Vich y en el correo que acaba de llegar a las once de la mañana, hora en que voy a dar fin a esta mal trazada correspondencia, de Barcelona y Vich, unos mil romeros más.

A primeras horas de esta mañana también han venido a tomar parte en los actos de la Peregrinación, dando así público homenaje de amor a Jesús Sacramentado e interesándose por la tranquilidad del mundo, centenares de romeros de Olot y pueblos circunvecinos. Calculan se en seis mil los peregrinos.

Actuando en seis mil los peregrinos. Estos son debidamente atendidos y se muestran sumamente satisfechos de la caballerosidad y fino trato con que los agasajan los habitantes de San Juan.

En estos momentos estoy contemplando la plaza principal, estrechada de almas enamoradas del Smo. Misterio, comunicándose sus dulces entusiasmos e impresiones, me evoca el recuerdo de las palabras que, refiriéndose a los primeros cristianos, pronunció Teresiano: «Mirad cómo se aman».

JUAN LLORENS, PBRO. S. Juan de las Abadesas, 2-6-1916

ULTIMA HORA

Hecho milagroso

Nuestro distinguido amigo el Rdo. D. Juan Llorens, que nos informa de los actos celebrados en San Juan de las Abadesas con motivo de la Peregrinación Eucarística, nos comunica por telegrama la siguiente satisfactoria nueva:

«Una niña de nueve años, que se hallaba paralítica, después de recibir la Primera Comunión lanzó las muletas en medio de general admiración. El entusiasmo de los peregrinos, ante el milagroso acontecimiento, es extraordinario. Mandó detalles por correo».

EN LA ESCALA

La traída de aguas

El pasado sábado la villa de La Escala vistióse con sus mejores galas con motivo de inaugurarse el servicio de aguas potables.

La necesidad sentida desde tanto tiempo en aquella hermosa villa por falta de agua, ha sido solucionada gracias a los esfuerzos realizados por los señores don José Guillot y don José Esquirol, segundos por los Ayuntamientos anterior y actual.

La instalación de las tuberías, de la casa Tomás, de Barcelona,

están ya casi terminadas y el motor y bomba instalados, faltando únicamente la instalación eléctrica de la línea trifásica que se concluirá dentro de un mes.

Actualmente, los señores Alberch y C. de Gerona, han empleado un motor de gas pobre para poder de momento surtir de agua a la población.

El viernes por la noche la villa se preparaba para recibir a las autoridades que a la mañana siguiente tenían que llegar.

A la entrada de la población levantaron un arco de triunfo y en la plaza de la playa construyeron un surtidor de agua y una tribuna destinada a las autoridades.

A las ocho de la noche llegó la banda del regimiento de Asia que recorrió las calles de la población tocando retreta.

El sábado, a las nueve de la mañana, en la plaza de la villa organizóse la comitiva que debía ir a esperar a las autoridades.

Figuraban en la misma el alcalde don Juan Gou, todos los concejales de aquel Ayuntamiento, el Curapárroco Rdo. D. Carlos Costa, el coadjutor Rdo. D. Pedro Jou, el Párroco de Ampurias Rdo. D. Joaquín Ramón, el Juez municipal señor Bofill, el Fiscal municipal, el cabo de carabineros, el contralmestre, el Rdo. D. Angel Palomer, el Notario, el cabo de Somatenes, señor Sala, y una Comisión del Ayuntamiento de La Bisbal compuesta del alcalde Sr. Carull, secretario y cuatro concejales.

A las 10, precedidos de la bandera de la villa, de la Banda del Regimiento de Asia y de la cobla.

—La Principal de La Escala, dirigióse la comitiva a la entrada de la población, y a las 11, en dos automóviles, llegaron el M. I. señor Obispo de la diócesis doctor Mas, acompañado de su familiar reverendo don Juan Terradas, el señor Gobernador civil Sr. Prida, el general Sr. Carrera con su ayudante el capitán Sr. Bartomeu, el alcalde de Gerona Sr. Llobet, el teniente coronel Sr. Loches, el coronel del Regimiento Sr. Anca, el Comisario Regio de Fomento Sr. Roure y el Cónsul de Portugal en San Feliu de Guixols Sr. Fortó.

Numeroso público allí congregado tributó a los recién llegados una cariñosa acogida.

El alcalde de la población les dio la bienvenida y luego dirigiéronse a la casa de la villa, donde

BANCA PUIG

Valores-Cambio-Bolsa-Cupones

Minali, 2 - entre Ciudadanos y Ramblas - GERONA

Esta casa de BANCA, además de las operaciones propias, paga los cupones:

Interior y Alicante C. 4 por 100, Municipios, Diputación, Mancomunitat catalana 4 y medio por 100 y todos los demás del presente cobro a condiciones inmejorables.

Telefonos: Peninsular, 72, Comarcal, 66

acompañados por el señor Gandia, director de las excavaciones de Ampurias, visitaron el museo donde pudieron admirar notables objetos y fragmentos de cerámica de las épocas griegas y romanas, procedentes de las referidas excavaciones.

En honor de las autoridades, en la plaza de Ampurias, la cobla.

—La Principal de La Escala ejecutó buen número de sardanas, la banda del regimiento de Asia algunas selectas composiciones.

El señor Obispo despidióse de todos y regresó a Gerona en automóvil.

Después visitaron las interesantes excavaciones de la ciudad griega y romana, en cuyo pintoresco sitio y en el restaurante Villa Teresita, propiedad de don José Paradís, nos sirvieron un exquisito y sencillo «lunch».

El propietario de dicho establecimiento fué muy elogiado tanto por el esmerado servicio del jefe como por haber escogido tan precioso sitio para levantar un Hotel dotándolo de todas las comodidades.

Por la noche, invitados por el alcalde, las autoridades y representantes de la prensa cenaron en el indicado restaurante, regresando en automóvil a Gerona, después de haberse despedido del alcalde y concejales del Ayuntamiento, quienes reiteraron las felicitaciones por el buen acierto en la organización de las fiestas celebradas.

Al descorcharse el champagne, el alcalde de La Escala pronunció un elocuente discurso agradeciendo a las autoridades, en nombre de la población, su asistencia al acto y a los Sres. D. José Guillot y D. José Esquirol por haber sido los iniciadores de la obra.

El alcalde de Gerona Sr. Llobet, agradeció la distinción que se le había hecho invitándole al acto; dirigió un saludo al nuevo Gobernador civil; enalteció el esfuerzo del municipio de La Escala que tanto se preocupa de atender a sus necesidades y después de festejarles levantó su copa por todos aquellos que han contribuido a llevar a feliz término una obra de tanta trascendencia como la que se acababa de inaugurar.

El gobernador civil, Sr. Prida, saludó a las autoridades.

Dirigió sentidas frases en homenaje al Sr. Obispo, elogió al Ayuntamiento de La Escala por el hermoso acto que estaban celebrando y, después de enaltecer a Cataluña y a España, levantó su copa para que durante el tiempo de su Gobierno en la provincia, Dios le dé felicidad acierto.

El M. I. señor Obispo doctor Mas, en elocuentes párrafos, dijo que hace un mes vino a La Escala para hablarles del alma y de la formación del espíritu, siguiendo las virtudes cristianas; pero que él no es exclusivista; y después de haberles hablado de la parte espiritual, siguiendo las máximas que nos enseñó Jesús, también debe acudir y estar a su lado cuando de lo material se trata máxime si ello responde a una necesidad del pueblo. He dejado, dijo, mis muchas ocupaciones para venir a aplaudir a un pueblo que sabe velar por el bien de sus habitantes.

Dirigió frases de elogio al municipio de La Escala y a sus antecesores por haber llevado a feliz término la traída de aguas a la población.

Una salva de aplausos coronó el final de cada uno de los anteriores brindis.

Terminado el banquete, dirigíronse a Ampurias en cuyo sitio,

BUSQUETS Y LLAPART

Banqueros

Ciudadanos, 5 GIRONA Herrerías, 6

Teléfonos: Urbano, 88 — Peninsular, 53

Apartado de Correos, núm. 6

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

BANCA - BOLSA - CAMBIO - VALORES - CUPONES

Compra y vende al acto, toda clase de Valores cotizables, y tiene constantemente en sus Cajas gran existencia, que cede con póliza a los mismos precios que en Barcelona.

ADMITIMOS

Inscripciones en firme a la suscripción pública de 4.000 obligaciones hipotecarias 6 por 100 libre de impuestos presentes y futuros, de la Compañía Mallorquina de electricidad «LA PALMA DE MALLORCA».

Último día de inscripción en firme en esta casa el día 5 de Julio actual, a las siete de su tarde.

Precio de suscripción 492'50 pesetas cada obligación, con cupón de primero Septiembre próximo.

EC

AGRICOLAS

Acaba de inaugurararse en Vilafraanca del Panadés una importante exposición de maquinaria vitivinícola.

Llaman poderosamente la atención de los técnicos una prensa y una estrujadora; una y otra máquinas son la última palabra de la ciencia y mecánica, pudiendo funcionar a fuerza animal y acopladas a motores de gasolina o eléctricos.

La exposición es visitadísima, y en ella se hacen funcionar para la vista del público toda la maquinaria expuesta.

Dicha exposición será el principal número del programa para el cursillo que tiene anunciado la Estación Enológica de Vilafraanca del Panadés para uno de estos primeros días de julio.

La falta de lluvia es general; de todas partes nos vienen quejas del exceso de sequedad y de los grandes perjuicios que a la agricultura en general irroga la falta de agua.

El maíz principalmente, tiene ya privada su sentencia de muerte si una lluvia pronta no la indulta.

— El aspecto del viñedo ampurdanés continúa siendo magnífico, si bien parece ser que la «piral» o «cochilis» o «cuca», (por los tres nombres es conocida esta criptógamma) se extiende, y en focos mayores y menores da fe de vida en todo el Ampurdán, malparando las viñas que tienen la desgracia de su invasión.

— Precios del mercado celebrado el sábado último en Gerona:

	Máximo	Mínimo
Trigo (los 100 kilogramos)	34'00	33'00
Cebada	31'00	30'00
Centeno	30'00	29'00
Avena	31'00	30'00
Maíz	35'50	35'00
Judas	64'00	60'00
Habas	37'50	35'00
Garbanzos	90'00	47'00
Arroz	70'00	48'00
Erijoles	70'00	58'00
Algarrobas	20'00	19'50
Patatas (el quintal métrico)	32'50	18'75
Lana blanca	225'00	225'00
Id. negra	215'00	215'00
Vino (el hectolitro)	60'00	50'00
Aceite de oliva	135'00	120'00
Quesos (el kilogramo)	5'50	5'00
Mantequilla	2'75	2'25
Bacalao seco	1'80	1'75
Vacuno (por cabeza)	600	500
Bovino	700	500
Gallinas (Una)	5'50	3'50
Pollos	3'50	2'50
Huevos (docenas)	1'40	1'25

RELIGIOSAS

Martes	Mes consagrado
4	: al Santísimo :
Julio	Corazón de Jesús

Hoy: — Santos Laureano, arzobispo de Sevilla y mártir; Fluviano, Elias y Uldarico, obispos; Oseas y Ageo, profetas; Inocencio, mártir; el Beato Gaspar de Bono, confesor; y Santa Sebastián, mártir.

Mañana: Santos Miguel de los Santos, confesor; Cirilo, Numeriano y Pedro de Luxemburgo, obispos y confesores; y Santas Zoa y Cirila, Cirila, mártires y Filomena, virgen.

CUARENTA HORAS.—En la Iglesia de S. Félix.

Por la mañana, desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde, desde las 6 y media a las 8 y media.

MILITARES

El domingo último, en el tren exprés de la tarde, marchó a Madrid el general gobernador militar de esta provincia don Arturo Castellary Velarde acompañado de su distinguida familia, siendo despedido en la estación por las autoridades y todo el elemento militar habiéndose encargado del mando de la provincia el gobernador militar de Figueras don Julián Fernández Ortiz y del despacho y mando de esta plaza el general de la primera brigada don Fernando Carrera Garrido.

— Se encuentra en Olot con licencia, por enfermo, el teniente del regimiento de Asia don José Pardellos Conso.

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE
D. Pedro Moret Danés, D. José A. Nogareda
(SECRETARIO)
y la Sra. Vda. de Vila

Plaza de la Constitución, 2, bajos — GERONA

Gestión y tramitación de toda clase de expedientes y asuntos civiles, militares y eclesiásticos en la provincia, Región y Madrid.

Representación y Ayuntamientos, Fabricantes, comerciantes, Sociedades y particulares. Despacho de toda clase de licencias—Habilitación de cláses pasivas. Cobro de Depósitos, fianzas, Abonares y Resguardos de Ultramar, etc.

— Se han concedido los beneficios de la reducción del servicio en filas a los mozos del reemplazo actual José Vicente Teixidor y José Gubau Santamaría por los cupos de Port-bou y San Hilario Sacalm, respectivamente.

— Se ha concedido los beneficios del artículo 271 de la vigente ley de reclutamiento al mozo del actual reemplazo, por el cupo de Bañolas, don Santiago Torrent Privat.

— Marcha a Tapis en comisión del servicio el comandante segundo jefe de la comandancia de ingenieros de esta provincia don Sebastián Carreras Portas.

— Ha llegado a esta plaza el primer teniente habilitado del regimiento de San Quintín don Tomás Martí Morer.

— Marcha a incorporarse al regimiento de Mahón el sargento don Antonio Moroto.

— Marcha a incorporarse al batallón cazadores de Estella el primer teniente don Rafael Viñas Buscó.

— Se ha dado aviso a los jefes y oficiales que desean disfrutar de licencia de baños presenten relación a los señores jefes respectivos.

LOCALES

En la noche del 1 al 2 del actual se cometió un robo en la oficina de Telégrafos de esta ciudad.

Según datos que hemos podido adquirir, fué sustraída una importante cantidad que estaba depositada en uno de los cajones de la mesa del Jefe y revueltos y tirados por el suelo importantes documentos y gran cantidad de sellos. El cajón que contenía el metálico sustraído, presentaba, según referencias, algunas señales de haber sido forzado.

En otra mesa, situada en el mismo despacho, se encontraban los haberes del personal de la provincia, componiendo una suma de importancia, a la que no tocaron los ladrones sin duda por desconocer su existencia.

El Juzgado de instrucción, la policía y el cuerpo de somatenes, que fueron avisados inmediatamente por el Jefe de la oficina, practican averiguaciones, cuyo resultado nos es desconocido.

El hecho, por las circunstancias que en él concurren, es de un atrevimiento inaudito.

Por el prestigio de las autoridades y elementos que practican diligencias esperamos un pronto y absoluto esclarecimiento.

El domingo se celebró en el cine Gran-via el ansiado mitin para protestar de la pasividad del Gobierno ante el continuo encarecimiento de las subsistencias.

— Hablaron los señores Marí, Discossi, Ferrer y Palol.

Terminado el acto, los asistentes acudieron en manifestación al Gobierno civil, para presentar las conclusiones aprobadas, que son las siguientes:

— Pedir rebaja en los transportes.

— Pedir a los fabricantes e industriales aumento de jornal y asimismo recabar la prohibición de ser exportados los artículos de consumo.

— Gestionar del Ayuntamiento nuevos precios reguladores.

— Hoy se celebran en la Iglesia del Mercadal solemnes funerales

Santísimo e Inmaculado Corazón de María, cuyo acto resultó verdaderamente espléndido y brillante.

Nuestro amabilísimo Sr. Obispo se dignó presidirla. Antes de empezar el acto ya estaba ocupado el espacio local por numerosa y selecta concurrencia. Fué desarrollándose el programa, que constaba de 30 números, con admirable orden.

Entre las composiciones literarias recitadas merece especial mención el monólogo que en inglés recitó una parvulita, y entre los cantos, la Barcarola final, ejecutada con acabada maestría. Pero lo que dió remate al acto y coronó la velada, fué la entusiasta palabro de felicitación que nuestro Ilmo. y Reverendísimo Sr. Obispo dirigió a las Religiosas, a las alumnas, a los padres y demás concurrencia, a toda la que dió su bendición.

Telegráficas

España

Políticas

El Sr. Ruiz Giménez, al recibir a los periodistas, a medio día, hablando de las huelgas pendientes, dijo respecto a la de carreiros de Madrid que no sabía ni una sola palabra de su estado, y como algún periodista le llamó la atención de que en los Cuatro Caminos habían ocurrido desórdenes, incluso hubo disparo de armas de fuego, el ministro insistió en que no sabía nada.

Respecto al resto de las provincias, dijo que no ocurría novedad digna de mención.

— El conde de Romanones que no salió ayer para San Sebastián, como afirmaban los diarios de la noche, ha permanecido durante la mañana en su despacho oficial, recibiendo a los periodistas a la hora de costumbre, manifestándoles que el miércoles regresará don Alfonso de San Sebastián, y si no se detiene en La Granja, cosa que ignora, presidirá el jueves el Consejo de Ministros y fijará la fecha en que recibirá a la Comisión del Mensaje que ha de hacerle entrega de la contestación al discurso de la Corona.

Respecto a Marruecos, dijo que no había novedad.

El presidente dijo que la Comisión dictaminadora del proyecto de impuesto sobre los beneficios de la Guerra ha estudiado más de veinte enmiendas admitiendo la mayor parte de ellas.

La «Gaceta»

Este diario oficial publica una circular concediendo a varios Ayuntamientos subvenciones y anticipos para la construcción de caminos vecinales y puentes económicos que se mencionan, entre ellos están los siguientes: Para la construcción del camino vecinal de Campredón a Setcasas a los pueblos de Llanás, San Martín de Villalonga y Setcasas, en concepto de anticipo las cantidades de 7.311 pesetas, 2,500 y 3.772, respectivamente.

Obligaciones del Tesoro

De las obligaciones del Tesoro al 3 por 100, emitidas en marzo último, han sido presentadas al reembolso por valor de 27 millones en total; las que han sido renovadas ascienden a 73 millones.

La guerra europea

Las ruinas causadas

por la guerra

Paris.—El ministro del Interior acaba de hacer una investigación relacionada con los daños sufridos por los distritos franceses en la zona de guerra.

En los informes recogidos, naturalmente, no se incluyen los 2554 municipios ocupados actualmente por el enemigo, ni las 247 poblaciones que tuvieron que ser evacuadas por la población civil debido por su proximidad al frente.

El número de municipios que motivaron el informe asciende a 758 que se reparten como sigue:

Norte, 23; Paso de Calais, 71; Somme, 34; Oise, 59; Aisne y Marne, 85; Aisne, 51; Marne, 258; Aube, 2; Meuse, 59; Meurthe et Moselle, 109 y Vosgos, 58.

La mayoría de estos municipios tienen un carácter puramente agrícola. El número de casas que sufrieron las consecuencias de la guerra, asciende a 46.268, de las cuales 16.669 han sido completamente destruidas. El resto no sufrió más que daños parciales.

Entre las construcciones destruidas, además de las casas consistoriales, escuelas e iglesias, hay que lamentar, como ya se sabe, algunos monumentos históricos, tales como el hotel de Ville de Arras, la catedral de Reims, etc. Respecto a fábricas y establecimientos industriales hay que depolar bastantes pérdidas, por las que han quedado sin sustento unas 58 mil personas.

Parte oficial austriaco

Pola.—Comunicado oficial: Frente ruso.—En Bucovina la situación sigue invariable sin que hayan ocurrido acontecimientos de importancia.

Al Oeste de Kolomea y al Sur del Dniester se desarrollaron algunos combates.

Al Noroeste de Tarnopol recuperamos completamente la tan disputada altura de Worodjowka, hicimos prisioneros a 70 oficiales y 982 soldados y nos apoderamos de siete ametralladoras y dos lanzamis.

La ofensiva de las tropas del general von Linsingen progresó, aumentándose el número de prisioneros y el botín.

Los contraataques rusos fracasaron.

Frente italiano.—En el sector Sur de la alta meseta de Dubrobo hubo violento fuego de artillería enemiga.

Los italianos atacaron al Sur de Seltz, continuando sus esfuerzos durante la noche sin éxito alguno gracias a la tenaz resistencia austro-húngara.

Entre el Brenta y Etsch se repitieron los ataques italianos contra numerosos puntos del frente.

En la región de Marmorata nuestras tropas rechazaron algunos ataques italianos.

En la región de Neter los austriacos conquistaron la cresta de Krystall.

Ayer fueron hechos prisioneros 500 soldados italianos y diez oficiales.

Noticia inexacta

Nauen.—La noticia del «Times» referente a un convenio secreto entre Alemania y Austria-Hungría es inexacta.

Testamento de Kitchener

Londres.—Publican algunos diarios el testamento de Kitchener, quien ha dejado una fortuna de 171.400 libras esterlinas; la mayor parte de su dinero y el título de nobleza que poseía los heredó un sobrino del famoso general.

Caudenado a muerte

Londres.—Los tribunales ingleses acaban de pronunciar la sentencia contra sir Roger Casement, jefe de la última rebelión irlandesa, condenándole a la pena de muerte.

Las operaciones en el frente italiano

Nauen.—El critico militar del «Times» telegrafía el día 30 de junio, diciendo que había visto las disposiciones austro-húngaras referentes a la retaguardia.

Dijo además que los austro-húngaros han perdido pocos prisioneros y han tomado fuertes posiciones acertando en realidad el frente y disponiendo de numerosa artillería y ametralladoras.



Novedades para seglares
trajes a la medida
ROPAS CONFECCIONADAS
Helados
se sirven diariamente a domicilio.
Antigua Casa NEGRE
Progreso, 29 y Rambla Libertad, 37

